

Verlässliche Wettervorhersage?

Prognosen sind eine schwierige Sache.
Vor allem, wenn sie das Wetter betreffen.

Eine Gruppe von Indianern suchte einen Schamanen auf, der bis über die Landesgrenzen hinaus für seine Hellsichtigkeit bekannt war. Sie befragten ihn, wie der kommende Winter werden würde. Der Schamane entzündete ein Feuer aus verschiedensten Hölzern und warf besondere Kräuter in die Flammen. Singend tanzte er um das Feuer herum und rief die mächtigen Geister zu sich.

Nach Beendigung seiner Zeremonie teilte er den Indianern Folgendes mit:

»Ich habe gesehen, dass ein sehr strenger und kalter Winter auf euch zukommt. Sammelt so viel Holz, wie ihr nur könnt, denn ihr werdet es dringend brauchen!«

In den nächsten Tagen verbreitete sich diese besorgniserregende Botschaft unter allen Indianerstämmen. Nach einigen Wochen jedoch überkamen den Hellsichtigen Zweifel an seiner Vorhersage.

So rief er beim meteorologischen Wetterdienst an und erkundigte sich nach den Wetterprognosen für den kommenden Winter. Der Meteorologe am anderen Ende der Leitung antwortete ihm: »Es wird mit Sicherheit ein sehr strenger Winter auf uns zukommen, denn man sieht überall Indianer, die wie verrückt Holz sammeln!«

Nach einer Erzählung